

l'un des axes importants de la collaboration régionale.

Bien sûr, il y a eu d'autres projets: à l'occasion du Jeûne fédéral, un culte d'arrondissement en l'honneur du Jubilé de la Réforme cocélébré avec l'Eglise catholique et les communautés de l'alliance a eu lieu à Zweisimmen, suivi d'un repas commun. Il faut aussi mentionner l'apparition commune des paroisses du Saanenland dans le journal *Anzeiger von Saanen*, ainsi que le chœur gospel Spirit mis sur pied par les paroisses de Boltigen et de Sankt-Stephan rassemblant des chanteuses et des chanteurs de tout l'arrondissement. Le centre fédéral pour requérantes et requérants d'asile de Boltigen a bénéficié de la présence du pasteur Christof Mudrack, grâce au soutien de l'arrondissement.

Il faut signaler un changement dans la catéchèse spécialisée: la pasteure Anika Mudrack, qui en a été chargée jusqu'à présent, travaille encore avec les groupes d'adultes. Le catéchisme à l'école spécialisée de Gstaad est désormais pris en charge par la catéchète Irène Bieri qui a pu être recrutée en collaboration avec l'école et avec le secteur Catéchèse des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure. Notre conseiller conjugal à 30% a continué d'être très chargé en 2017 et d'accomplir un travail très important. Plusieurs jeunes de notre arrondissement ont eu recours à «oui, si, yes», l'organisme de placement ecclésial pour les séjours linguistiques. Que la bénédiction divine accompagne l'ensemble des personnes qui se mettent au service de l'arrondissement. ■

Frutigen-Bas Simmental

Fête d'arrondissement «Explorer les frontières»

 Elisabeth Aellig
présidente

La journée des conseillères et conseillers de paroisse s'est déroulée à Aeschi, en présence de Maja Zimmermann-Güpfert et

de Matthias Grünwald, qui ont abordé le thème «La tradition ecclésiale de l'inhumation: sécurisante ou déroutante? Evolution de la culture des enterrements ici et ailleurs».

Les affaires courantes ont été traitées lors des deux synodes d'arrondissement qui se sont déroulés en avril et en novembre. Le financement de la catéchèse spécialisée a été réglé; une convention de prestations, incluant un descriptif de poste, a été signée avec la paroisse de Spiez pour la catéchèse spécialisée, et fait partie du contrat d'engagement de la coordinatrice catéchèse spécialisée et collaboratrice Barbara Moser, qui est engagée par la paroisse de Spiez.

Le projet «Vent nouveau: chant et musique au culte» a déjà commencé à porter ses fruits. Ainsi, des cultes musicaux ont été planifiés dans plusieurs paroisses pour 2018. L'après-midi de formation continue à l'église de Spiez destinée aux organistes et dirigée par Katrin Günther a sûrement contribué à lancer le mouvement. Nous remercions chaleureusement toutes les personnes impliquées dans ce projet. Nous regrettons que les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure cessent de le subventionner dès 2018. La collecte d'arrondissement 2018 sera attribuée au Gotthelfverein de Frutigen-Bas Simmental. Enfin, nous avons tous vécu, les paroisses de l'Oberland aussi, un temps fort en 2017: la fête de l'Eglise à Berne pour célébrer la Vision Eglise 21. La fête de l'arrondissement a été organisée par la paroisse de Kandergrund-Kandersteg et s'est déroulée à Kandersteg sur le thème «Explorer les frontières». Le culte du matin a été célébré par les pasteurs Peter Gutknecht et Christian Münch sur «Martin Luther, passeur de frontières et mystique». L'après-midi, Eveline Binsack a tenu un exposé intitulé «Explorer les frontières: entre prise de risques et folie», dans lequel elle a évoqué avec beaucoup de force ses expériences.

Que soient ici remerciés tous ceux et celles qui ont contribué à la vie de l'arrondissement ou à l'organisation de l'un des nombreux événements paroissiaux. ■

Interlaken-Oberhasli

Des échanges fructueux entre présidences

 Martin Tschirren
président

Guttannen et Grindelwald étaient les hôtes de la conférence des présidences et se sont présentées aux autres paroisses de l'arrondissement. Beaucoup de particuliers et familles ont bénéficié de la consultation sur le budget BB+ (Karin Abbühl, à 40%). Les prestations vont de l'établissement du budget à la gestion des revenus à la demande de la personne en passant par l'aide au désendettement. Le service de consultation en matière de budget et en cas de dettes est soutenu par les paroisses catholiques romaines d'Interlaken et Meiringen. Outre son activité de conseil (environ 1250 consultations en 2017), le service de consultation conjugale, partenariale et familiale (Maja et Werner Schächli) a présenté deux exposés de Maja Schächli qui ont connu une bonne fréquentation.

La catéchète spécialisée, Sonja Abbühl, a suivi des enfants et des jeunes jusqu'à leur confirmation. Il existe en outre une offre pour les anciens élèves de la catéchèse spécialisée qui sont en fin de scolarité. L'arrondissement a soutenu la formation en catéchèse spécialisée de deux catéchètes qui accompagnent depuis longtemps déjà la catéchèse spécialisée à Interlaken et Meiringen en tant que collaboratrices. L'arrondissement a collaboré à la mise en réseau d'offres au sein du réseau de soins palliatifs de l'Oberland oriental. En 2017, la pasteure Mirjam Walser a remplacé le pasteur Andreas Schiltknecht en qualité de déléguée au «réseau» de l'Eglise.

En 2017, les cultes en plein air ont été organisés en commun par les 13 paroisses tout au long des mois d'été. Le comité salue les échanges fructueux entre présidentes et présidents par le biais d'une conférence des présidences, les voies décisionnelles raccourcies et la participation active au-delà des limites paroissiales. La conférence des présidences s'est réunie deux fois, le comité trois fois (en alternance à Matten et Meiringen). ■